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编者寄语：身体力行勤浇灌，支教花开别样红。有这样一些年轻人，心怀梦想，奔赴远方，愿意为了成就他人而奉献自我，他

们传播希望的种子，俯身浇灌，为了培育出娇艳的花而扎根土地。岁月难抵热爱，奉献浇铸梦想。愿他们在支教路上，茁壮

成长，不负青春时光。

支教的时光已经走过了一个多月了，这段时间里我与学生相处从陌生到熟悉，也渐渐了解到

了支教地学生的学习情况，与之相应的修改调整自己的教学计划。刚走上教学一线，便独自带班，

我意识到自己的责任重大，随之而来的就是在教学中所遇到的困难。首先是学生的学习习惯，其

次是学生的学习态度，再者是课堂纪律，最后才是成绩。这是这一段时间以来，与学生相处后他

们暴露出来的一些基本问题，不止是我所带的班级，和我一起支教的小伙伴也存在相应的情况，

我们会经常在一起讨论，分析以及该如何处理解决这些问题，当然我们会和班主任积极沟通，共

同交流对策，努力去营造一个高效课堂，让学生学有所获，让他们意识到原来学懂一个知识点是

可以收获很多乐趣的，我希望学生能够在一个快乐的环境氛围中学习。

在这一个多月的时间里，我不时地在想，我当时为什么会那么毅然决然地选择支教，后来我

想明白了，那是因为我希望我的青春更加绚丽多彩；我希望在这鲜衣怒马的年纪，我可以做一件

有意义的事情。来到这我发现，即使在偏远的教育落后的地方，却依然有教师坚守着自己的岗位，

不忘其初心，用心血浇灌着这些祖国的花朵，为国家贡献着自己一份小小的力量。所以我知道，

我来对了，不论条件的艰苦，教学的困难，这一趟我终将会收获满满，无论好坏与否，我都接受，

这是成长的必经之路，也是漫漫人生中一次宝贵的经验。

支教路漫，你我同行。用不长的时间，做一件有意义且值得回忆的事，我不是一个人，这里

有我爱的学生，有热爱教育事业的老师，更有一群志同道合的小伙伴。

撰稿人：叶晴雯（文新学院）

支教学校：雷波县金沙中学

作为一名大四的学生本应该去大学附近实习，但是我毅然选择了去凉山支教，

去为边远地区的教育做出自己力所能及的事。

当我来到了这个叫拉咪中心校的学校的时候，我发现这里的环境还是比较优

美的，这里的山远比我家的山高，水十分地清澈，这里充满了美好。在这里的开

学第一课，也至今让我影响深刻。

当拿着语文课本走进教室的时候，我看到了每个学生眼神里充满了对知识的

渴望，那是想走出大山的梦想。一间小小的教室挤满了学生，老师想要走到学生

中间都十分的困难，而且有的桌子、板凳都十分破烂了。当我喊起立的时候，学

生的声音都十分洪亮，他们对于我这个新来的老师充满了好奇。当我上课提问的

时候，他们都十分积极地举手回答问题。但当我从讲台走下去的时候，我发现他

们有的人的衣服真的是破破烂烂的。并且，我发现有的学生就连普通话都还不会

说，这让我感觉自己的任务任重而道远！这节课下来让我影响深刻，每每想起他

们稚嫩的脸，我相信后面无论遇到什么困难我都将坚持下去。

虽然支教只有短短的这么一学期，但我会尽自己最大的努力去教他们，我也

相信他们一定会从这个大山走出去的！

撰稿人：黄梓（数理学院）

支教学校：雷波县拉咪中心校
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顶岗支教是一个双向的过程，在我看来是在体验教学的过程中提升不一样

的自我和尽自己所能地去帮助孩子们。我不能确信自己会在四个月的时间里给

予孩子们什么实质性的改变，但我能说在这颗大太阳下，给他们带来过一丝清

风与欢笑，把我炽热的老师心用最纯粹的方式表达出来。

来到元宝山乡中心校已经一月有余，在学校里我任六年级三班的语文老师，

这里一个班的两个老师就要承包班级里的所有的课程，语文、数学、科学、音

乐、体育、美术等等，老师不仅仅在学习上需要传授学生们知识，生活上还要

纠正学生们的行为习惯，不随地扔垃圾，不要在地上打滚等等，思想上还要让

他们走出自己心中的大山，要让他们打开眼界，开阔视野，走出大山，看看外

面更好的世界。

所以一有时间，我会给他们看看《航拍中国》，讲讲外面的世界，让他们坚持

自己的梦想不断学习，因为读书才是他们走出去的最好机会，所以我希望他们

不要轻易放弃学习。只有通过读书走出大山，学习到更多的东西，才能等再次

回到家乡的时候，将家乡建设得更加美好。

最后我希望能够有更多的人加入支教，把梦留在大山。

撰稿人：唐鹏辉（体育学院）

支教学校：雷波县元宝山乡中心校

不同于在校期间的试讲试教，这一次讲台下面坐的是真正

的学生，学生后面坐着二十多个老师。他们教书多年，即便科

目不同，但我的一言一行能被他们清楚地透视。

早在九月底，学校主任就告知我：国庆节之后上一节公开

课。中途光是课题就换了三个，甚至为了让课堂更轻松，我选

了一单元的第一课。学校实验器材不齐全，我慌慌张张地在上

课前备好，本以为万事具备只等上课，但是难免会有意外发生。

上课铃响，整齐地“老师好！”似乎一切都是那么的顺利。

然而四分钟后，我让学生做实验，课堂便开始失控了。本来做

实验确实不需要很好的纪律，但就是从这第一次实验起，再没

有了安静。课堂始终闹哄哄，总有学生不认真做实验，即便后

面二十个老师坐着，也依旧压不住他们的“活泼”。

显而易见，这堂课是无比失败的，作为一个教师，没有把

控住自己的课堂，作为一个教师，没有控制好课程的时段；甚

至一节课没有将内容讲完的。

课后有老师给出建议，非常认真的评价，确实是失败的一

堂课，没有做到关注学生，没有严格把控做实验时间，导致课

没上完，属实失职。

后面的路还很长，这不过是我走上教育这条路的第一年，

没几个人能从一开始就做的很好，这说明我要学的还很多，支

教时间还有一大半，这里实习的每一堂课都是锻炼，只有通过

一次次的锻炼，我才能学到更多经验，走向成功。

撰稿人：张雪莲 （教师教育学院）

支教学校：九寨沟小学

课堂承载着我对孩子们最真诚的心，我想把我所有知道

的、了解的、学到的都教给他们，同时通过一节节课堂，我们

相互交流、了解、沟通，慢慢地彼此也产生最深的情意。我用

真诚对待换来最深情意，通过一节节课堂来充分体现。

课堂用心教学。当我第一次走进五年级教室时，我心里幻

想了无数次见面的场景，认认真真地在笔记本记下学生姓名、

爱好等。对他们做出严格要求：讲清楚我的上课要求，主要是

纪律方面，我也会根据学生的差异性做出不同要求。讲课之前

备好课，做好笔记，理清思路；讲课之时注意语言表达方式，

学生上课状态，板书规范；讲课之后作业批改，课后辅导，思

考反思。在课堂中我注入了我的心思和汗水，在课堂上学生也

会调皮、不听讲、不听劝，我也会动之以情，晓之以理。

课堂温暖情意。课堂上我不喜欢唱独角戏，所以我采取奖

励制度来让他们配合我演戏，活跃课堂氛围，让课堂充满活力、

温情、智慧。根据每单元课文要求，我对上台进行表演的同学

都有小奖励。有时每次都是同样几个同学表演，我就会鼓励其

他同学也参与进来，注重对他们加以引导，让所有人融入到一

起，感受课堂带来的快乐、魅力。让我最感到温情的是，在开

学时我请客吃薯片，然后在中秋节他们开了一个中秋晚会，给

了我一个惊喜。我问是谁组织的，他们齐声说：“自己。”那

一刻，我看到了他们的纯粹、真性情、感恩、团结，美好的品

质在他们身上熠熠发光。

希望通过我的课堂能给孩子们带去知识的同时也能温暖

他们的心。 我用真诚对待，留下智慧与温情。

撰稿人：王羽 （旅游学院）

支教学校：雷波县西宁镇烂坝子乡小学
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最让我印象深刻的就是上周的一堂课。我是体育专业的学生，没有幼儿教育的基础，所以在支教的过程中，我一直在虚心向幼儿园老师请教上课的方法。这一堂课叫“中国功夫”，

我之前体考的专项是武术，大学也进行过普修，所以我们大一班的老师就把这一堂课交给我，让我更近一步地学习幼儿授课。

在正式上课之前，我看了书上的内容，大概了解了书上对中国武术的简单概括，就书上的内容，我找到了之前我参加武术表演的视频，以及要了武术专业同学不同器材练习的视

频，在上课之前做了充足的准备。上课时，我用展台展示了书上的内容，并让幼儿说出自己心中的中国功夫是什么样的，小朋友的脑洞都很大，让我差点招架不住。顺利讲完了武术

中的器械后，我就马上放出来几个视频，边播放边让小朋友说这是什么器械。有些小朋友很给力，马上就可以说出来，让我感受到他们在认真听课。最后，我教了他们书上简易的武

术动作以及武术中的问好——抱拳礼。这一堂课很顺利，虽然中途会有小朋友讨论激烈的情况，但是一听老师说话，又可以安静地坐好，小手背在背后。

这是我印象最深刻的一堂课，不仅是我自己之前所学过的专业，更是在教授过程中感受到小朋友对中国武术的一种热情和好学，让我有一种无可言说的感觉，很奇妙又很记忆深

刻。

撰稿人：郑欢欢（体育学院）

支教学校：九寨沟县第二幼儿园

按照学校实习的安排，我和我们师院的几位实习生一起，来

到沐川职中顶岗支教。到岗后，我们的心情很复杂，觉得这既是

对我们人生的一次历练，机会难得，又担心面对座位上的学生，

我们能不能胜任教师这份工作。来到职中后，我们看到学校环境

非常好，绿树葱郁，校园里干净而又整洁，学生礼貌而活泼。操

场很宽敞，同学们都喜欢在操场上进行活动。此情此景，让我们

仿佛又回到了那个在记忆中的中学时代。经过两周的了解和生活，

我们慢慢地适应了这里，开始憧憬着未来的支教之旅。

所谓支教，就是改善当地教育环境，培养当地师资力量。在

教育扶贫的路上，离不开支教老师的身影。他们背井离乡，怀着

一颗赤子之心来到最贫困的地方，把优质教育送到最需要的孩子

身边。对贫困地区的孩子来说，支教老师给他们打开了一扇窗，

而支教老师也在特殊的教育经历中收获了太多别样的体验。

在这一个多月中，我们紧张过、努力过、开心过、醒悟过、

自信过。这些从未有过的经历让我们进步成长着，收获了一些以

前在学校从未学过的东西。实习支教是我们师范生即将踏上漫漫

人生征途的标志，是人生的另一个起点，对我们的职业生涯规划

有着重要的意义，也算是我们走出“象牙塔”，迈向社会的第一

步。我想，每一位去支教的老师都应该珍惜这来之不易的支教机

会，学以致用，尽自己最大的能力和努力，去帮助更多的孩子圆

他们美丽的求知梦!

撰稿人：王立梅（马克思主义学院）

支教学校：沐川县中等职业学校

什么是支教？支教工作是爱心的传递，是知识的传递，其中的乐趣是妙不可言的。我已经深深地热爱上了这个事业，就如泰戈尔所说：“果实的事业是受人尊敬的，花的

事业是甜美的，但还是让我做叶的事业吧，叶总是谦逊地专心地垂着绿荫的。”

虽然我们的力量是微弱的，但我相信，国家的号召不是一句空话，我们有着去支教的热情，有着去传递知识的渴望。虽然，我们终将回到校园，做着平凡的大学生，我们

还在为完成我们的学业而努力着，但我们的心灵受了一次洗礼，我们的目标有了新的升华，我们更懂得去感恩，去珍惜，去回报!

如果现在有人问我支教到底有没有意义，我会说支教没有那么神圣，我们也许不能在短短的一学期教会他们什么，也不会改变他们多少，我们带给他们的可能只是一段美

好的时光与回忆，让他们能认识来自山外的我们，能拥有一份特殊的友谊，能感受到我们给的温暖和关怀。对于孩子们来说，我们的关爱可能会在他们心里泛起涟漪，最起码

让他们觉得生活的美好，让他们更好地向前，能让他们带着被爱的心继续生活，这就是支教最大的意义。

撰稿人：潘璐璐（外国语学院）

支教学校：峨边职中
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2021 年 9 月 30日上午第二节课，是我在七年级三班上的人生中的第一堂公开课，它给我留下了深刻的印象。

在学校语文组公开课讲课开始的前一周，我便开始精心备课，从作家到作品，再到去网上观看名师的课堂，学习教态、教姿、教语，查找了很多

资料，为的是在我讲公开课时，能充分地展现出一位老师的风范，同时为同学们讲清楚课文内容以及艺术手法等。

根据学校要求，我将公开课的教学目标板书在白板上，以便听课老师了解我要讲的内容。随着预备铃的响起，我庄严肃穆地站在讲台正中央，如

同一位将军，带领我的士兵们接受检阅。伴随着听课老师们走进我的课堂，我开始紧张不安，手脚出汗。以前面对课堂，我也紧张过，兴奋过，但从

来没有面对多那么多老师，所以我的大脑渐渐被紧张占据，直到上课铃声正式响起。

“上课！”“起立！”“老师好！”“同学们好，请坐！”我逐渐找回了我的教师角色，明白了这是我的“战场”，我是领导者，指挥着学生如

何去打赢、打胜、打得漂亮！一节课下来，我语速适中，因为这是公开课，孩子们也非常给力地回答着老师的一个个问题，不知不觉的，下课铃响了，

于是我给学生们布置了作业。

这是国庆放假前一天，我人生的第一堂公开课，从紧张、发抖到勇敢、掌控全场，最后漂亮地结尾收课。这短暂而又漫长的 45 分钟，就这样深深

烙进了我的脑海。

撰稿人：周强兴（文新学院）

支教学校：雷波县西宁初级中学

不知不觉间我已经到这个地方已经一个多月了，刚来时，这里给我的印象就是贫穷，落后，交通不便。看

到这里的学生之后，他们那一双双渴望的眼神深深地打动了我。

今天，在无意之中看到了一个学生的作文，上面写到，他初三了，该要奋斗了，说到初三要么是他走向新

人生的转折点亦或是走向万丈深渊的开始。万丈深渊，多么恐怖的词语啊！我不知道为什么一个十多岁的孩子

为什么会将自己的未来和万丈深渊联系在一起，也许这个孩子意识到了学习的重要性，但是理解得太过于片面。

我有什么可以教导他们的呢？教学水平我也许没有那些老教师那么高明，但是我觉得，我应该可以开导好

他们，在他们的心中栽种下梦想的种子。在人生的道路上，学习是个很重要的事情，但它并不是我们的全部，

除了学习以外我们还有很多其他的事情，就算我们学习不好，但未来依然是多姿多彩的。我时常告诉他们，外

面的世界远比你们想象中的要精彩，希望你们都可以出去看看！一个人的力量到底是微弱的，但在支教这一条

道路上我还有许许多多志同道合的同志一起奋斗！希望我的真心付出可以改变一些同学。

撰稿人：杨靖锋(化资学院)

支教学校：雷波县卡哈洛九年一贯制学校

时间一晃而过，今天已是来到美姑县洪溪初级中学支教的第七周了。我从刚到学校时的无措、不适应、迷茫，到今天已经渐渐适应了这里的生活节奏，在教学工作上也在

稳步进行，越来越得心应手。

我明白，教学是一个循序渐进的过程。前期的教学工作存在很多问题，比如学生总喜欢在课上讲话，或者不爱学习，上课期间随意走动，扰乱课堂秩序。起初我会很有耐

心地告诉他们，课堂是同学们和老师一起组成的，上课扰乱课堂秩序是一种不尊重人，没有礼貌的行为，但是显然他们没有听进去。之后我不断地提醒，加之课下找到典型学

生，耐心细心地给他们讲道理。经过一系列的行为，现在他们有了些许改变，同时我也在教育他们的同时历练了自己，学到了更多管理班级，维持课堂秩序的方法，也在教学

的过程中查漏补缺，不断提高自己的专业素养。

支教的过程是一个不段进步的过程，不仅可以学到知识，还能体验不同的生活方式。我相信在这次支教经历过后，不管是在专业知识上还是在教学方式、沟通交流方面，

我都能取得很大的进步。我也希望有更多的人能够加入支教的队伍，为教育事业贡献自己的力量，用自己的力量托举新的希望。

教育事业是伟大的，支教之路也如此。不忘初心，方得始终，支教路漫漫，你我共行。希望我们记得来时路，继续向远方。

撰稿人：肖散（文新学院）

支教学校：美姑县洪溪初级中学
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时间如流水，疯狂的青春随着小溪流进大海，美好的故事随着时间

进入记忆深处，留下不可磨灭的痕迹，从一滴水成了一片汪洋大海，那

是在我心中、时间带不走的、永恒的记忆，是我们都参与的故事。

那一个寒冷的晚自习，因为有你们发自肺腑的付出而变得温暖。在

课上发下试卷，农夫的辛勤耕种得到了收获，孩子们有的充满激情地走

向我，有的小心翼翼地看向自己的试卷，有的低着头冥思苦想看着地面，

内心有隐藏着不肯诉说的故事。讲述了考试整体情况后，我说明了我的

情况（由于自身原因，可能只会教你这一学期，老师要去参加一个比赛，

明天的课会由另外一位老师来给你们上）及我的期望，他们都若有所思。

在课下时，学生奋笔疾书写下了满满一黑板的字，当我走进教室时，

看到平时活泼开朗的学生低着头在哭泣，黑板上满满的一席话“杨老师，

我们舍不得你，你留下来吧，我们不会让你失望的，比赛加油……”，

句句入心，声声入耳。不管我说什么他们都停不下来，一时束手无策的

我说：“我们每个人都会有离别的，希望看到你们的笑容，珍惜当下，

过好每一天，不留遗憾，一起努力创造一个奇迹，老师会努力的，我希

望你们也在期中考试时也拿一个奖”，他们才慢慢回过神来，在座位上

奋笔疾书，很快三节课就过去了。

回到寝室后，陆陆续续有很多学生送来了他们写的书信，看到那些

内容时，我沉默了好一会儿才回过神来，有的学生说：“他们还在伤心

难过”，于是我去看望了他们，等到最后看到孩子们的笑容，我的心也

被温暖了，往事一点一点流入记忆的汪洋大海里，组成了我们的故事。

时间，带不走我心中永恒的记忆。

撰稿人：杨琼（外国语学院）

支教学校：美姑县布托中学

这是来到交际河中学的第 50 天。

转眼间，在交际河已经经历了五十多个日日夜夜，选择支教，可以说是我一次最

正确最勇敢的决定。还记得与学生的第一次见面，第一次以老师的身份初上讲台时的

紧张与不安，到现在，我已经可以自信地在讲台上讲课，这一次次的磨练，是我和学

生们一起共同成长的印记。

经过一段时间的相处，我发现这边的学生可能是受到成长环境的影响，我教的班

上好些学生身体都比较瘦小，但性格较为叛逆，不喜欢学习，上课不认真听讲，时常

不完成老师布置的任务。有次课间的时候我问他们，你们认为读书是为了什么呢？有

人说是为了以后好赚钱，有人是为了过上幸福的生活，也有人说来学校是为了吃饭

的……虽然他们是初一的学生，但有好多同学基础相对较差，在讲课的时候经常一个

问题要讲好几遍。班上有两个男生很是让我关注，上课不认真听讲，经常讲话，刚开

始的时候每次上课都要因为他们停留下来管纪律，但我发现他们其实反应很快，很聪

明，就是心思没在学习上，不想学习。自习课的时候我把他们单独喊出教室语重心长

地说了很多，本以为不起作用的，结果在后面几天的课上明显感觉他俩话变少了，也

开始交作业了，尽管交上来的作业质量不太理想，至少让我感觉到了他们在改变，在

进步，我觉得这就是一个很好的现象。

作为一名支教的老师，我们在这个学校待的时间也就一学期，要想让学生有什么

巨大的改观那是不要可能的，但我们可以在日常的学习和生活中去帮助他们，帮助他

们养成良好的学习和生活习惯，让他们知道外面的世界很精彩，要努力走出大山。一

学期的时间其实既漫长又很短暂，支教路漫漫，希望在剩下的时间里能继续和学生一

起成长。

撰稿人：李江仪 （数理学院）

支教学校：布托县交际河中学

已经在凉山州待了两个月了，确切的说是七个月，我很爱这个地方，爱这边的环境，爱这边的人，爱这边的学生。我已经上了四班两个月的数学课了，时间很快，他们变化也很大。

在教资的书上看到过——性善论，孩子出生本来是很善良的，单纯的，是后天的环境促使他们变成了现在这样不听话、不爱学习、纪律差，很多孩子都是因为缺爱，我尽可能的把我

所拥有的爱留给他们！

大山里的孩子拥有最多的就是梦想，所以我给我们班的孩子做了一个“梦想墙”，上面是我给他们的便利贴，上面密密麻麻地贴满了他们的梦想，有的孩子梦想很单纯——想把游戏

打上王者荣耀段位，有的孩子梦想很伟大——想要成为一名为人民服务的警察，想要成为一个少数民族歌手把彝族歌曲传播给大家，有的孩子把心中所有的期待都写出来了——想要进入

NBA，想要和 NBA 球星合影，想打职业球赛，想考清华北大……还有的孩子梦想特别朴实——想要和某某某成为最好的兄弟一辈子。

很多老师都告诉我，想要做好一个老师首先要学会关心理解学生。可俗话说：没有规矩不成方圆，所以我和我们班孩子商量着制定了一个数学课的课规，做到奖惩有度，做到及时鼓

励，做到批评得当。那天我问我们班孩子有没有感觉到自己身上发生了一些变化，有的孩子说我的成绩没变，但是我感觉我自身的行为习惯变好了，有的孩子说我成绩提高了，听到这些

话，我觉得我这两个月的付出都是有回报的！

其实 50 个孩子都有进步，我上公开课的那一次，后面坐的全是老师，我特别害怕孩子们胆怯，出乎意料，他们特别积极，就连平时趴着睡觉的同学也举手了，并且回答的问题非常

正确，每一个孩子都在竭尽全力的配合我！

爱其实从没有离去，也从没有缺少，永远都会有人给予你源源不断的爱！

撰稿人：张雪 （旅游学院）

支教学校：雷波县马湖乡中心校
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这是来拉达小学的第二个月，我对很多事情已经很熟悉了。

上周，母校的老师来慰问了我们，这让我感到特别亲切。老师们在第一时间没有说别的，而是

扮演学生家长的一个角色，面对着拉达小学的校长，直接问我们:“在生活上，你们在拉达小学有什

么不方便的吗？直接说出来，不要怕，我们就是来给你们机会表达出困难，然后解决问题的。”还

说:“我们现在是代表乐山师范学院这个大家庭来看望大家的。”老师们说得真的很窝心、很令人感

动。

老师们听了我们的课，提出了很多建设性的意见。我也根据老师的意见来调整了我上课节奏，

同学们反应都很好，相信在以后我的课会有更好的效果，能够调动学生的积极性，能让他们学到更

多的知识！

经过一个多月的相处，我和同学们关系越来越好。面对学生，我多是用的鼓励和引导相结合的

方式。长此以往，我也看到了效果，也发现我们班的学生越来越可爱，原来不写作业，不交作业的

学生也渐渐开始按时交作业，上课更能回答一些简单的问题，我看到了我所付出得到的回报，这让

我感到很欣慰。希望在接下来的时间里，能看到他们更多的进步。

撰稿人：周燕苹（教师教育学院 ）

支教学校：布托县特木里镇达拉小学

究竟是什么，让我选择了来大凉山支教呢？是为了那一个月零星的补

助？还是为了某些私欲？我想说，这些都不是我选择来支教的理由。难道

在乐山实习不快乐吗？难道后半学期两个月一周只有两节课的日子不快

乐吗？那为什么要来支教呢？我问自己，为什么选择来支教呢？不为别

的，只是年轻人的一种妄想，想着能让大山里的孩子们有老师给他们上课，

想着封闭在大山里的孩子们能接触到外面世界带来的知识，哪怕，能唤起

他们一丝对学习的热情，哪怕，只有一个人通过我的影响想要好好学习走

出大凉山，那么，我就觉得我没有白来，我就觉得来支教是值得的。

支教的日子是苦的，没有想象中的那么美好，充满了心酸与泪水。不

被理解，不被重视，不被支持，这“三不”萦绕在我们的周围，但我们并

没有气馁，依旧埋头苦干，年轻人要不怕吃苦。学生不听话，我们为他生

气，学生学不好知识，我们为他着急，学生习惯不好，我们为他焦虑。尽

管那么多困难摆在我们面前，尽管因为学生不写作业被气得要死，但是当

学生站在你面前对你扬起笑脸喊你老师好的时候，就什么气都消了。

原来这就是支教啊，原来支教并没有想象的那么简单，路漫漫其修远

兮，但我们绝不放弃！

撰稿人：黎俊汝（教师教育学院）

支教学校：布托县民族小学

转眼间来到民族小学已经快两个月了，作为一名英语老师，我上的课并不

少，一周十六节。但是令我印象最深刻的还是踏上讲台的第一节课。

记得那天我怀着忐忑的心情去上第一节课，对学生的情况也不太了解，想

让学生玩破冰游戏用英语介绍自己，而且只是很简单的 my name is，但是他们

连这样的自我介绍都不会。后来发现五年级的孩子他们连二十六个英文字母都

不会，只会唱字母歌，不会读也不会写。当我开始上课时，我以为用一些熟悉

的熊出没的图片能让他们更快进入课堂，没想到一窝蜂就吵起来了，全班就在

说这是熊大熊二，完全管不住。场面一度十分混乱，而且当我问他们（熊大熊

二）的特征，里面的简易单词都应该是学过的，没想到却成为了一堂教新单词

的课。虽然第一节课上得并不是非常完美，很多意料之外的状况出现，但是这

节课是我真正意义上第一次踏上讲台，真正了解学生的一堂课。通过这节课，

我认识到了自己的不足，更加了解这些学生了，让我能够根据学情来为这些孩

子上英语课。

撰稿人：张盈盈（教师教育学院）

支教学校：布托县民族小学

来到民族小学已经快两个月了，每周我有十六节课，一节课的内容我需要讲八

次。重复的课堂会使我不断纠正自己的错误，弥补不足。经过几周的教学，我逐渐

了解到这里学生的基本情况。上课缺少纪律意识，这样让我的课堂总是被打断，我

常常需要花半节课的时间来整顿纪律。

让我印象最深刻的一节课是前两周在五年级六班上的一节课。那一天学校的老

师要听我们的课，刚好是纪律最难管的六班的课。当时我感到非常糟糕，我害怕我

的课不能顺利进行，害怕学生们上课难守纪律。

我怀着忐忑的心情来到教室，废了很大力气才让他们安静下来，很严肃地跟他

们说这节课很重要，希望他们能配合我。他们可能感觉到了这个事情很重要，于是

他们都答应配合我。

正式上课了，难得的他们都没有再吵吵闹闹，也很配合我的教学环节，听我的

指令，顺利完成了那节课。当然，让他们做到这些是需要条件的。我满足了他们要

求上半节课看半节课电影的要求。后面在比较难管的班级我都用这个办法，完成教

学任务后，看情况给他们放一点时间的电影。有了这样的激励，上课效率就高了很

多。

撰稿人：张静（教师教育学院）

支教学校：布拖县民族小学


